

# Temuco y Padre Las Casas se suman a pago digital en transporte público

*Para incentivar el pago electrónico se hará una rebaja de \$50 pesos sobre la tarifa adulta y, en base a esta tarifa, se harán los descuentos para persona mayor (50% del pasaje) y estudiante (33% del pasaje).*

Comenzó la cuenta regresiva para la eliminación del sencillo (billetes y monedas) en el 100% de los buses que circulan entre Temuco y Padre Las Casas. Así lo anunció el ministro de Transportes y Telecomunicaciones, Juan Carlos Muñoz, quien en compañía de autoridades locales, dio inicio al nuevo sistema de pago electrónico en los 10 servicios que operan en la conurbación.

Desde hoy, las y los habitantes de la Región de La Araucanía podrán pagar el pasaje con una tarjeta que la misma comunidad eligió el diseño- a través de consulta ciudadana-, pero también con tarjetas de crédito, débito, Cuenta RUT y, por supuesto, con la Tarjeta Nacional Estudiantil (TNE).

Al respecto, el ministro de Transportes y Telecomunicaciones Juan Carlos Muñoz, señaló que “a partir de hoy es una realidad en Temuco y Padre Las Casas. Los 850 buses de la ciudad van a comenzar a recibir un pago digital. Puede ser una tarjeta, que tiene una imagen que las propias personas eligieron. Además, los adultos mayores podrán pagar un 50% del pasaje enrolándose en los puntos establecidos por el operador, y los estudiantes usarán la TNE con un 33% del valor del pasaje, inscribiendo su folio en la web de Bipay. Se podrá pagar además con tarjeta de crédito, de débito, la cuenta rut, y con la app de Bipay que ya está en uso y la App Red Regional prontamente. Esto es un gran paso para la conurbación y seguiremos trabajando para ir mejorando el transporte público de la región”.

Por su parte, el delegado Presidencial Regional de La Araucanía, Eduardo Abdala, afirmó que “estamos muy contentos y satisfechos de dar inicio a este plan de recaudo electrónico. Queremos agradecer al Ministerio de Transporte la dimisión que ha tenido para poner a Temuco Padre Las Casas en el eje de los requerimientos a nivel país para mejorar la locomoción colectiva. Esto nos pone también en la



condición de disminuir la frecuencia de los vehículos particulares y en ese contexto nos parece que ésta es la solución”.

En tanto, el alcalde de Temuco, Roberto Neira, señaló: “Hoy día, como autoridad me corresponde decir que el Ministerio del Transporte ha cumplido los plazos que en algún minuto a nosotros se nos manifestó, que primero era la instalación y puesta en marcha del perímetro de exclusión con las aplicaciones correspondientes, con los contadores de pasajeros, con la modernización del sistema operativo del transporte público de Temuco. Si usted se coloca en una esquina, baja la aplicación, de la cual yo constantemente lo hago para verificar que esto está resultando, y efectivamente hoy día tenemos aplicación, tenemos un transporte público que las personas pueden planificar sus viajes y eso permite a la vez dejar el vehículo en la casa, con el tiempo así la ciudadanía se tiene que acostumbrar. El segundo paso era lo que está hoy día, este lanzamiento, que era el cobro electrónico, que permite pagar con tarjetas o medios digitales y que moderniza también el sistema, da mayor seguridad a los conductores, da mayor seguridad también a quienes se movilizan en transporte público y es un paso muy importante para esta modernización que ya había partido”.

Para el alcalde de Padre Las Casas, Mario González, esto es un gran avance en materia de transporte y de seguridad: “Creemos que esto tiene beneficios claros. La menor utilización de efectivo ayudará en la seguridad, disminuir el tema de los lanzazos, por ejemplo. Creemos que efectivamente este proceso va a tener sus tiempos, pueden surgir algunas dificultades, pero hay que tener buena percepción con

lo que viene por delante. El mejoramiento de la calidad del transporte en las comunas de Temuco y Padre Las Casas, es una realidad y funciona a partir de este proceso en que estamos viviendo. Así que, puros beneficios, creemos, que va a significar este proceso”.

De esta forma, los usuarios y usuarias comenzaron a movilizarse con una modalidad de pago moderna que les permite pagar con

tarjeta de transporte o directamente con código QR, además de poder utilizar tarjetas bancarias de las marcas VISA y MASTERCARD de débito, crédito o prepago.

Para hacer efectivo las tarifas por tramos, será el conductor el encargado de seleccionar en su consola, conforme al trayecto informado por el pasajero.

Respecto a la convivencia entre el efectivo y lo digital, tendrá una duración inicial de tres meses, según sea la aceptación del servicio para la comunidad. Para incentivar el uso de la tarjeta, se implementó una rebaja de \$50 pesos sobre la tarifa adulta y, en base a esta tarifa, se harán los descuentos para persona mayor (50% del pasaje) y estudiante (33% del pasaje).

## AVANCES PROYECTO DE BUSES ELÉCTRICOS EN TEMUCO

En el marco de la modernización del sistema de transporte público en la región, durante la jornada, el ministro Muñoz se dirigió hasta la localidad de Labranza, donde se emplaza el centro de carga donde se abastecerán de energía los futuros buses eléctricos que circularán a cargo de la línea 5 S.A. de Temuco.

Esta iniciativa es posible gracias al programa Renueva tu Micro, impulsado por el Ministerio de Transportes y Telecomunicaciones (MTT) y financiado por el Gore, lo que ha permitido renovar hasta el 2024, 1092 buses en la región.

Actualmente se está a la espera de la aprobación de los permisos necesarios para iniciar la carga de buses, lo que permitirá, la futura llegada de los buses a la región para su próximo inicio de operación durante el segundo semestre del 2025. **T2**